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議 事 録 

 

１ 会 議 名  第１回さぬき市学校再編計画検討委員会 

２ 日   時  平成２４年７月３１日（火）１３時３０分～１５時４５分 

３ 場   所  さぬき市津田支所２Ｆ第５・第６会議室 

４ 出席者   【委 員】毛利委員 平野委員 松佐委員 渚 委員 名和委員  

大山委員 三井委員 寒川委員 土佐委員 山本委員 

三木委員 本間委員 

        【事務局】安藤教育長 六車教育部長 穴吹教育総務課長 

             牟礼学校教育課長 学校再編対策室 津田室長外２名 

        【傍聴】 １名 

５ 会議次第  １ 委嘱状・任命書の交付 

        ２ 教育長あいさつ 

        ３ 委員自己紹介 

        ４ 開会 

        ５ 委員長・副委員長の選任について 

        ６ 会議の公開、非公開について 

        ７ 議題 

         (1) 学校再編計画策定経緯及び前期計画の進捗状況報告について 

         (2) 学校再編計画後期計画期間の計画内容の見直し検討依頼について 

         (3) 今後のスケジュール等について 

         (4) 学校再編計画後期計画期間の計画内容の見直しの必要性について 

        ８ 次回の日程について 

        ９ 閉会 

６ 会議内容 

発言者 意見概要 

（事務局） 

 

 

 

（教育長） 

 

 

 

 

 定刻がきたので開会する。会議に先立ち、教育長から委嘱状及び任命書

を交付する。 

●教育長が各委員に委嘱状及び任命書を交付 

 

学校再編計画検討委員会委員就任へのお礼を申し上げる。学校再編計画

後期計画期間の計画内容の見直しの検討は、前期計画の進捗状況、その検

証及び少子化の進展による児童生徒数の減少など、学校を取り巻く環境に

変化が生じてきていることから、学校再編計画検討委員会を設置し、その

検討をお願いする。 
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（事務局） 

 

 

（各委員） 

 

（事務局） 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

（委員長） 

 

 

 今回が第１回目の会議になることから、各委員の自己紹介及び事務局職

員の自己紹介をお願いしたい。 

 

 ＜自己紹介＞ 

 

 ＜自己紹介＞ 

 

 只今から会議に移るが、最初に委員会の委員長、副委員長の選任につい

て、設置要綱では委員の互選になっているが、どのようにしたら良いか。 

 

 事務局案があれば、それでお願いしたい。 

 

 事務局案を発表することでよろしいか。 

 

 異議なし 

 

 事務局案を発表させていただく。委員長は学識経験者で、他の自治体の

学校再編計画にも携われた実績もあることから、香川大学教育学部副学部

長の毛利先生にお願いしたい。副委員長に、学校は地域との密接な関係や

連携があることから、地域団体代表者の平野委員にお願いしたい。 

 

 承認いただけるのであれば、拍手をお願いする。 

 

 拍手で承認 

 

 ＜委員長就任あいさつ＞ 

  少子化とともに、児童生徒数が減少し、施設が老朽化していく中、市

の財政も逼迫している。すべての学校を建て替えるわけにはいかず、前

期計画の内容を確認し、将来の子どもたちの学校生活の環境をより良い

ものにできるよう尽力したい。 

 

 ここからの進行は、設置要綱に基づき毛利委員長にお願いする。 

 

 議題に入る前に、会議の公開、非公開についてであるが、会議は原則公

開となっている。本日の会議は非公開とする事項が無いことから、公開と

いうことで進めるが異議はあるか。 
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（委員） 

 

（委員長） 

 

 

（事務局） 

 

（委員長） 

 

（委員） 

 

（委員長） 

 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

（委員長） 

 

 

（事務局） 

 

 

（委員長） 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 異議なし 

 

 本日の会議は公開とする。次に本日の会議の傍聴人について事務局から

報告を求める。 

 

 本日の傍聴希望者は１名である。 

 

 １名の傍聴希望があるが許可することに異議はあるか。 

 

 異議なし 

 

 傍聴を許可する。その次に、会議の議事録の作成について、事務局に一

任してよろしいか。そのことについて、事務局から説明をお願いしたい。 

 

 会議の議事録を作成し、各委員に提示する。市ホームページで掲載する。 

 

 異議なし 

 

 それでは、議題に移る。１番目の議題「学校再編計画策定経緯及び前期

計画の進捗状況報告」について、事務局から説明をお願いする。 

 

 説明の前に、配布資料の確認、委員の役割を確認する。 

 次に１－１～資料１－３までを説明する。 

 

 事務局の説明が終了したが、意見・質問があればお願いする。 

 

 津田中学校・志度東中学校の耐震診断はどのような結果であったか。 

 

 津田中学校は第２次診断で、南体育館以外は耐震が必要である。志度東

中学校は、第２次診断で、全てに耐震が必要であるとの結果であり、いず

れも耐震基準を満たしていない。 

 

 平成２５年から平成２９年の間、津田中・志度東中に耐震補強工事はさ

れるのか。 
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（事務局） 

 

 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

 

（委員長） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員長） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（委員長） 

 

（委員） 

 

（委員長） 

 

 

（事務局） 

 

（委員長） 

 

 検討委員会の結果を踏まえて、教育委員会でこれから議論する。両校が

どこかの学校に統合、あるいは両校が統合する場合について、耐震化は難

しいと考える。 

 

 それでは、危険な状態が５年間続くこととなる。耐震補強を行いながら、

新たな建築を考えることは可能か。 

 

 耐震工事を行うとなると、多額の費用が必要になる。両校が存続せず、

統合が近い将来に考えられる場合は早期に統合を考えたい。 

 

 両校の校舎の建築当時の基準は満たしており、新しい耐震基準になると

不足がある。今後起こるであろう地震について、子どもたちへの不安は尽

きない。これから後期計画の中で協議していくこととする。 

 

 統合の方向性について結論が出れば、耐震化についての方向性について

も出てくると考えることから、本会では統合についての協議をお願いした

い。 

 

 他に質問等は無いか。無ければ次の議題に移る。２番目の議題「学校再

編計画後期計画の計画内容の見直し検討依頼」について事務局から説明を

お願いする。 

 

 資料２について、説明する。 

 ＜説明終了後、教育長から委員長に対し、検討依頼状を手渡す。＞ 

  

 事務局の説明が終了したが、意見、質問があればお願いする。 

 

 特に無し 

 

 特に無いようであるので、３番目の議題「今後のスケジュール等」につ

いて、事務局から説明をお願いする。 

 

 資料３により、事務局から説明する。 

 

 事務局からの説明が終了したが、意見、質問があればお願いする。 
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（委員） 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

（委員長） 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

（委員長） 

 

（委員） 

 

 後期計画の中で、石田・神前小学校の統合はどうなっているのか。 

 

 計画時において、神前小学校保護者のアンケート結果は、現時点での統

合への反対意見が多かったことから、今後の児童生徒数を見ながら、統合

時期を検討することとなっている。 

 

 長尾・前山・造田小学校の統合はどうなっているのか。 

 

 造田小学校区の地域から存続してほしいとの要望書があり、今のところ、

児童生徒数を見ながら検討を進めたい。長尾小は耐震化を行っている。 

 

 小学校の耐震化は進んでいるので、後期計画は、中学校を対象に検討す

ることとする。 

 

 市の財政が危機的な状況で、津田中学校と志度東中学校を統合して、新

しい学校を建設する必要は無いと考える。大川第一・天王統合中学校と志

度中学校へ分散して通う方法も考えられる。将来、少子化で新しい中学校

を建設してもいらなくなる可能性がある。もし必要であれば県に申請し、

中高一貫教育をさぬき市で行えば良い。津田中学校の生徒は大川第一・天

王統合中学校へ通うとして規模は１４学級、志度東中学校は志度中学校へ

通うとすると１６学級になることから、当分は適正な学校規模になるので

はないか。 

 

 これから議論していく中で、新しい検討意見、選択肢を示していただい

た。新しく建設するというのも選択肢であるし、それ以外も勿論ある。い

くつかの選択肢をデータに基づいて協議をしていきたい。 

 他に意見、質問があればお願いする。無ければ４番目の議題「学校再編

計画後期計画期間の計画内容の見直しの必要性」について、事務局から説

明をお願いする。 

 

 資料４について説明、提案する。 

 

 事務局の説明が終了したが、意見、質問があればお願いする。 

 

 特に無し 
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（委員長） 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員長） 

 

（委員） 

 

（委員長） 

 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

 

（委員長） 

 

（委員） 

 

（委員長） 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 特に無ければ、次回の日程について事務局から説明をお願いする。 

 

 次回の会議日程については、議会の日程もあることから、９月下旬から

１０月の初旬を考えており、時間は１３時から１５時ごろとし、早めに日

程調整し各委員に連絡する。 

 

 それで良いか。 

 

 それで良い。 

 

 以上で、本日の議題はすべて終了した。 

 その他で何か御意見があればお願いする。 

 

 指定された中学校区の小学校の児童は全員がその中学校に通学しなけれ

ばならないのか。 

 

 部活動などの様々な理由から、現在でも校区外から通学している児童生

徒もいる。 

 

 区域はできる限り、整合性をとる。 

 

 適正な学校規模数に合わせていかなければならないのか。 

 

 望ましい学校規模にできるだけ近づけることとしたい。 

 

 学校再編は消極的（マイナス）である。さぬき市が今まで人口を増やす

努力をしなかった結果、学校再編しなければならなくなった。 

 

 少なくとも５年後を考えると、今の人数で最低３クラスなければならな

いものが１クラスになる可能性もある。特色のある学校ができるのもよい

のではないか。 

 

 人口を増やすのは積極的で良い。幼稚園の園児数の推移資料の他に、保

育園についても含めて考えたいことから、保育所の実態が分かる資料をお

願いしたい。 
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（事務局） 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

（委員長） 

 

（委員長） 

 

（副委員長） 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 準備する。 

 

 今後、中学校の再編内容を検討するに当たり、様々な統合の形があると

思われるが、再編によって受け入れる側のキャパシティがあり、施設、設

備に不足が生じると思われる。不足部分への対応を考える必要があり、そ

のためには時間も要する。再編は保護者への説明、説得をしたうえで進め

ていただきたい。 

 

 本日の会議資料は公開しても良いか。 

 

 今回の資料は、事実なので公開しても良いが、参考資料の統合予定（案）

の図面は非公開でお願いしたい。 

 

 結論であるかのように受け止められるものは、公開しないこととする。 

 

 閉会にあたり、副委員長から、あいさつをお願いする。 

 

 全員が納得するのは難しいが、良い方向で進めるようにしたい。 

 

 以上で第１回さぬき市学校再編計画検討委員会を閉会する。 

 

 

 

 

＜閉会＞ (15:45） 


